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平成２３年度 第３回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成２４年３月２８日 水曜日 １４時００分～１５時５５分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 

（１）恵山地域審議会の会長の選出について 

（２）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

（３）平成２４年度事業計画について 

（４）平成２４年度地域審議会開催スケジュールについて 

（５）地域振興全般に関する意見交換について 

    ①報告事項 

      交通機関乗車料金助成制度の見直しについて 

      函館市恵山郷土博物館の開設期間の変更について 

②その他 

 

出席委員 佐藤哲三 委員  小田 昭 委員  大吉良吉 委員  田中麗子 委員 

田中敬希 委員  斉藤勝昭 委員  東福洲二 委員  上見孝男 委員 

蔦 佳宏 委員  鳴瀬道幸 委員  三好清光 委員 

                    （計１１名） 

欠席委員 及川良子副会長  野呂繁義 委員  渡部基久 委員  野呂勇輔 委員 

                             （計 ４名） 

報道関係 報道関係者なし 

事務局 

出席者 

職氏名 

 三上 武一 恵山支所長 

 沢田 弘政 恵山支所地域振興課長 

 小田 千里 恵山支所市民福祉課長 

 小林 良二 教育委員会生涯学習部次長  

 吉田 修一 恵山病院事務長 

石田 達也 恵山教育事務所主査 

川口  悟 恵山支所地域振興課主査 

三戸 賢広 恵山支所地域振興課主査 

大川 和広 恵山支所産業建設課主査 

湯澤 直樹 恵山支所産業建設課主査 

松本 光隆 恵山支所地域振興課主任 

（企画部） 

小野  浩 計画推進室長 

杉村はるみ 計画推進室地域振興課主査 

 

（福祉部） 

成澤 俊也 参事（高齢者福祉） 

桐澤 睦巳 介護高齢福祉課主査 

  

（計１５名） 
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１ 開 会（１３時００分） 

沢田課長 本日は，ご多用のところ，ご出席をいただき，誠にありがとうございます。

定刻となりましたので，はじめさせていただきます。 

本日の会議は，地域審議会の設置に関する規程第８条第５項の定めによ

り，公開としております。 

はじめに、昨年１２月１６日に当審議会の会長を務めてこられました二木

進さんが亡くなられました。 

生前の活躍に対して感謝の意を表すとともに、ご冥福を祈り黙祷を捧げた

いと思います。 

皆様ご起立をお願い致します。（黙 祷）以上で黙祷を終わります。 

ありがとうございました。皆様ご着席ください。 

沢田課長 開会にあたりまして会長の挨拶をいただくところですが、本日は及川副会

長が所要のため欠席をしておりますので、三上支所長よりご挨拶をいただき

たいと存じます。三上支所長よろしくお願いいたします。 

２ 会長あいさつ 

三上支所長 本来、会長または副会長からご挨拶をいただくところですが、只今説明が

ありましたとおり、二木会長が去る１２月１６日にお亡くなりになり、本日

及川副会長が所用のため欠席となっておりますことから、私からご挨拶させ

て頂きます。 

 委員のみなさまにおかれましては，年度末を迎えて何かとご多忙のところ

ご出席をいただきましてありがとうございます。 

 今年は例年になく雪が多く，恵山の山肌もまだ白く、また本日も雪模様の

天気でございまして、春の足音がまだ遠い感じがしておりますが，海の輝き

を見ますと，春が近いのかなと感じております。 

 先日、工藤市長の本格的な政策的予算が３月２２日に可決いたしまして、

合併以来の懸案でありました、交通機関乗車料金の助成制度が旧４町村地域

にも適用されました。厳しい財政状況や高齢化社会が進む中での予算編成で

あり、一般会計予算では前年比マイナス５．６％、１，２５５億１，２００

万円、子育て支援の充実や地域経済の活性化施策に配慮した予算となってい

ます。限られた予算の中で今の時代にあった、そして継続できるサービスが

提供できる予算であると考えております。高齢者に対しましては、敬老祝金

の廃止、旧市内の高齢者にとっては負担増となる交通機関乗車料金の助成制

度改正など厳しい内容ではありますが、一方では一人暮らしの６５歳以上の

方に無料配布される安心ボトルの配付事業や、旧４町村地域も対象となった

交通機関乗車料金の助成、日吉４丁目団地の福祉コミュニティセンターエリ

アの整備構想、緊急情報システムの拡充など、新規事業や制度の拡充が図ら
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れております。 

 また、子育て支援事業として子どもの医療費助成を中学生まで引き上げ、

幼児保育の開始、アフタースクールの設置、地元農水産物の学校給食への活

用、学校校舎の耐震診断等の充実が図られております。 

 今後も厳しい財政状況が続く中で、市民と一体となったまちづくりを進め

て行かなければならないと考えております。 

 さて，本日の審議会では，平成２４年度地域別事業計画や，地域審議会の

開催スケジュールについて，地域振興全般に関する意見交換では，福祉部よ

り交通機関乗用車料金助成制度についての報告や，恵山教育事務所から恵山

郷土博物館の開設期間の変更についての報告をいただき，それらも含めて皆

様のご意見をいただく予定となっております。 

 委員各位の忌憚のないご意見，ご提言を期待して，開会の挨拶とさせて頂

きます。 

沢田課長  三上支所長，ありがとうございました。 

各部局職員紹介 

沢田課長  続きまして，今回公募で委員に委嘱されました鳴瀬道幸委員をご紹介致し

ます。併せて委嘱状の交付を行います。 

（鳴瀬委員 起立…紹介） 

それでは、支所長より委嘱状の交付を行います。 

（ 支所長から鳴瀬委員に委嘱状交付 ） 

  前審議会終了後、事務局職員の変更がございますのでご報告致します。 

産業建設課の北村課長が昨年１２月末に退職され、後任の事務については三

上支所長が事務取扱として兼務しております。 

 同じく、恵山教育事務所の前田所長も昨年１２月末に退職され、後任の事

務については、本日出席しております教育委員会生涯学習部の小林良一次長

が事務取扱として兼務しております。 

 また、本日福祉部から交通機関乗車料金助成制度の見直しについて説明が

予定されておりますが、戸井地域審議会が同時刻で開催されておりますの

で、説明が終わり次第こちらへ向かう予定となっております。 

 後ほどご紹介致します。 

３ 出席委員の報告 

沢田課長 それでは、会議次第の３出席委員の報告について，本日の出席委員は１５

人中１１人と，過半数を超えておりますので，地域審議会の設置に関する規

程第８条第３項の規定により，会議が成立しておりますことをご報告致しま

す。 
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４ 議 題 

沢田課長 

 

 

 

 

 

 

沢田課長 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

 

 

沢田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

上見委員 

 

三上支所長 

 

 

 

続きまして，会議次第の４ 「議題」に入りたいと思います。 

 議事の進行につきましては，地域審議会の設置に関する規程第８条第２項

の規定により本審議会の会長が会議の議長となりますが，会長が決まります

までの間、三上支所長にお願いしたいと存じます。皆様よろしいでしょうか。 

 

 （「異議なし」の声） 

 

それでは，三上支所長よろしくお願いします。 

 

議題（１）函館市恵山地域審議会の会長の選出について 

 

それでは、平成２３年度第３回函館市恵山地域審議会を開催します。 

 これより会長が決まりますまでの間、進行を務めて参りますので，よろ

しくお願いします。 

会議次第の４ 「議題」に入らせていただきます。 

 「議題(1)函館市恵山地域審議会の会長の選出について」事務局から説明

させます。  

 

それではご説明させていただきます。 

「議題（１）函館市恵山地域審議会の会長の選出について」でございます

が，地域審議会の設置に関する規程第７条の規定に基づき，函館市恵山地域

審議会の会長を選出するものです。 

任期につきましては平成２４年１１月３０日までの任期となります。 

選出方法は，委員の互選によることになってございまして、恵山地域審議

会委員の名簿は別紙のとおりとなってございます。よろしくお願いいたしま

す。  

 

ただ今，事務局から説明がありましたとおり，会長は委員の互選となって

おります。 

互選につきましては自薦，他薦等の方法がございますが，どのように取り

はからい致しましょうか。 

 

 事務局の案があればお示しください。 

 

ただいま，上見委員から事務局案があればとのご発言がありましたが、皆

さんよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 
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三上支所長 

 

沢田課長 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

沢田課長 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

それでは、事務局から提案させます。 

 

事務局案でございますが，東福洲二委員に会長をお願いしたいと考えてご

ざいます。 

 

それでは，お諮りをいたします。東福委員に会長をお願いしたいというこ

とですが，委員の皆さんこのとおり決定することでよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

ありがとうございました。本件は，決定されました。 

ただ今，会長が選出されましたので，これより会議の進行については，東

福会長にお願いしたいと存じます。東福会長よろしくお願いいたします。 

 

ただいま，会長に選出されました東福でございます。 

諸先輩方がおられる中でのご指名であり，大変恐縮をしております。 

委員の皆様方のご支援・ご協力をいただきながら，この大役を務めさせて

いただく所存でございますので，よろしくお願い申し上げます。 

簡単ではありますが、就任にあたっての挨拶とさせて頂きます。 

 

 

 議題(2) 前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

それでは，「議題(2)前回の意見等の集約結果と取組状況について」事務

局から説明をお願い致します。 

なお，議案については事前に配布しておりますので事務局からの説明は簡

潔にお願い致します。また，説明の際は着席のままで結構です。 

 

（説 明）前回の意見等の集約結果と取組状況について（資料１） 

 

ただいまの説明について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

  （委員から「なし」の声） 

 

発言がないようですので次へ進めさせていただきたいと思います。 
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東福会長 

 

 

各課長 

 

東福会長 

 

斉藤勝昭 

委員 

 

 

 

 

 

吉田事務長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業建設課

大川主査 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

 

斉藤勝昭 

委員 

 

 議題(3)平成２４年度事業計画について 

 

それでは次に，議題(3)平成２４年度事業計画について，事務局から説明

をお願いします。 

 

（説 明） 平成２４年度事業計画について（資料２）（資料２－２） 

 

ただいまの説明について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

 恵山病院のことですが、市立３病院全体でみますと黒字だということで

すが、恵山病院単体でみた場合、まだ赤字が続いていると見受けられる一

方、人工透析事業は順調に収益を上げているというふうに聞いております

が、恵山病院の収益は黒字化できるのかどうか状況を教えていただきたい。 

 また、道道元村恵山線の工事について平成２４年度は５０メートルとの

ことですが、古武井４号川に橋が架かる予定なのか教えて欲しい。 

  

 恵山病院の収支に関するご質問についてお答え致します。 

 平成２２年度の実績では、２，６００万円ほどの赤字となっておりまし

た。平成２３年度につきましては、まだ年度の途中でございますので、確

定した数字ではありませんが、上半期の入院患者数が一時的にかなり減少

したことから今年度につきましては、昨年ほどではないにせよ赤字基調で

ございます。 

 その中でも、人工透析事業につきましては、順調に推移しておりますの

で、今現在の入院患者数を保ったままで推移しますと、平成２４年度は平

成２３年度よりは上向くのではないかと考えております。 

 

 道道元村恵山線の道路工事につきましては、平成２３年度の工事におい

て、古武井４号川に架かる橋脚の片側が完成しており、平成２４年度にも

う一方の片側と橋が架かる予定となっております。 

 

 また、平成２５年度に船揚場の建設、平成２６年度に現道と接続する工

事が行われる予定となっており、これにより北海道が予定している古武井

第２工区が完成となります。 

 そこから先の山背泊漁港までの区間が古武井第３工区となっております

が、こちらにつきましては、平成２６年度以降となる予定です。 

 

 入院の方について推移が見えてきたとのことですが、外来の方の利用状

況はどうでしょうか。 
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吉田事務長 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

 

 

 

 

斉藤勝昭 

委員 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

 

佐藤哲三 

委員 

 

東福会長 

 

 

三上支所長 

 

 

 

鳴瀬道幸 

委員 

 

 

 

 

小田課長 

 

 外来患者数につきましては、昨年と比較して１日当たり数人の減少とな

っておりますが、診療単価が上がっておりますので、トータルの収益とい

うことになりますと、昨年より若干上回る状況で推移しております。 

 

 私自身、定期的に恵山病院に通院しておりますが、患者送迎バスを運行

しているのに乗車してくる患者数が少ないと感じておりました。ある患者

さんは「診察終了後の会計処理に時間がかかるため帰りのバスの発車時刻

に間に合わない。」と話しておりました。 

それによって他の病院へ患者さんが流れて外来患者が減少しているよう

にも感じますので、会計処理について改善をお願いしたい。 

次回、回答をお願いしたい。 

 

 国道２７８号線の戸井地区のトンネルで、冬になるとスリップ事故が多

く発生しているので、注意喚起の看板を立てるなど、開発建設部へ改善を

要望して欲しい。 

  

 斉藤委員が指摘した箇所は、風向きが変わっても必ず風が吹き抜けるた

め路面が凍結しやすく、トンネル内がカーブしているので、スリップ事故

が起きやすいので、看板の設置よりも凍結防止剤を散布していただいた方

が良いと思います。 

  

 注意喚起の看板については、すでに設置されているが、運転する人が注

意していない状況です。 

 

 ３人の委員さんから要望という形で発言がございましたので事務局から

の回答をお願いします。 

 

 今、委員からご指摘頂いた箇所につきましては戸井支所管内ではありま

すが、恵山支所管内の市民も多く利用する場所でありますので、開発建設

部の道路事務所へ要望して参りたい。 

 

 障害者福祉の推進について、現在湯川中学校の向かい側に、青柳町など

にあった障害者施設を統合した施設が建設されて、間もなく完成となりま

すが、その施設への通所については、子どもたちを親が連れて行かなけれ

ばならないのか、それとも市内を巡回する方法などにより送迎の手段が講

じられる予定なのか情報がありましたらお聞きしたい。 

 

 後日確認してご報告致します。 
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東福会長 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

沢田課長 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

沢田課長 

 

 

 

 

 

教育委員会

生涯学習部

小林次長 

 

東福会長 

 

 

 

沢田課長 

 他にご質問・ご意見等ございますか。 

 

（ 「なし」の声） 

 

 

 議題(4)平成２４年度地域審議会開催スケジュールについて 

 

それでは次に，議題(4)平成２４年度地域審議会開催スケジュールについ

て，事務局から説明をお願いします。 

 

（説 明） 

平成２４年度地域審議会開催スケジュールについて（資料３） 

 

ただいまの説明について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

 （委員から「なし」の声） 

 

 

議題(5)地域振興全般に関する意見交換について 

 

次に議題(5)地域振興全般に関する意見交換ですが、本日戸井の地域審議

会が開催されており、報告を行う職員が戸井での説明が終わり次第、こちら

へ向かう予定となっておりますが、まだ到着していないようですね。 

 

それでは、先に①報告事項のうち、恵山教育事務所からの報告をしたいと

思いますが、東福会長、委員の皆様よろしいでしょうか。 

 

 （委員から「はい」の声） 

 

（説 明） 

恵山郷土博物館の開設期間の変更について（資料５） 

 

 

 

ただいまの報告について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

会議次第が順不同になってしまいますが、続けて三上支所長からの報告を
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三上支所長 

 

 

 

 

 

斉藤勝昭 

委員 

 

三上支所長 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

成澤参事 

 

東福会長 

行いたいと思いますが、東福会長、委員の皆様よろしいでしょうか 

 

 （委員から「はい」の声） 

 

（説 明） 

恵山支所管内の状況について（資料） 

・日浦地区の国道越波対策について 

・恵山地区における温泉熱利用のいちご栽培について 

・メガソーラー（大規模太陽光発電施設）について 

・なとわ・えさん交流センターの指定管理者制度導入について 

 

いちご栽培を行う事業者の概要について、個人経営なのか会社組織なのか

教えていただきたい。 

 

いちご栽培を行う会社については、個人ではなく会社組織です。 

 

いちご栽培を行う土地については、市有地でありますし、温泉熱の利用に

ついても、市が管理する温泉の利用ということでしょうが、函館市との契約

等はされているのでしょうか。 

 

市有地につきましては、１月に土地賃貸借契約を締結しており、条例に定

められた使用料となっております。 

また、温泉につきましては、行政財産の目的外使用ということで、関係部

局と協議した結果により、市の経費を勘案した使用料を算出しております。 

なお、温泉の利用につきましては、１０月から５月末までの、冬期間のみ

の利用予定となっております。 

 

他にご質問・ご意見等ございますか。 

 

（ 「なし」の声） 

 

ご意見等がないようですので、次に入らせて頂きます。 

福祉部の成澤参事が到着されましたので、報告事項の「交通機関乗車料金

制度の見直しについて」ご説明をお願い致します。 

 

（説 明） 

 交通機関乗車料金助成制度の見直しについて（資料４） 

 

ただいまの説明がありました交通機関乗車料金助成制度の見直しについ
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鳴瀬道幸 

委員 

 

成澤参事 

 

鳴瀬道幸 

委員 

 

 

 

 

成澤参事 

 

 

 

 

 

 

 

鳴瀬道幸 

委員 

 

福祉部 

成澤参事 

 

斉藤勝昭 

 

 

 

 

 

成澤参事 

 

 

 

 

 

て，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

 高齢者の交通料金助成制度について７０歳以上の高齢者が対象というこ

とですが、所得による制限はあるのでしょうか。 

 

所得による制限はございません。 

 

 助成額は年間６，０００円ですよね。恵山地域から夫婦で旧市内へ通院

した場合などは、わずか１回か２回でなくなってしまう。その程度の助成

額でしかない。 

 それと、もう１点教えて下さい。旧市内ではタクシー券とかもあります

よね、それは継続中ですか。 

 

 まず、タクシー券についてですが、現在も継続しております。また助成

額についてですが、この恵山地域から旧市内へ出かけますとバス運賃が片

道千円以上かかるかと思います。高齢者の助成制度の使い方についてはい

ろいろと方法があろうかと思います。委員がおっしゃるように通院に使用

する場合もあるでしょうし、恵山地域の中で活動する際にも是非活用して

いただきたいと思いますし、対象となる方に多様な使い方をしていただき

元気になって頂きたいと思いますので、ご理解を頂ければと思います。 

 

 通所の場合、障害者は無料だと思うのですが、その障害者を介助してい

く場合の介助者はどうなりますか。 

 

 利用証を利用して通所される方については無料です。それと介護される

方、介護人の方も無料になります。 

 

 高齢者の交通料金助成については、支所に内容をお聞きして理解してお

りますが、障害者の方への案内はこれからだと伺いましたが、いつ頃にな

るのでしょうか。 

また、助成についてはプリペイドカードでの利用になると思いますが、

乗車の際には障害者手帳も提示が必要となるのでしょうか。 

 

 障害者の方への申請書の送付については、精神障害者の方への申請書送

付は、すでに送付済みと聞いておりますし、身体・知的障害者の方への申

請書送付は明日（３月２９日）発送予定であると聞いております。 

 また、このプリペイドカードの利用に際しましては、専用のカードデザ

インとなっておりますので、障害者手帳等は提示する必要はございません。 
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大吉良吉 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

成澤参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

田中麗子 

委員 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 恵山地域から旧市内までバス運賃が１、２００円以上ですので、６，０

００円の助成額では、２往復半で使いきってしまう。旧市内はバスや市電

の運賃が往復でも５００円以内ですから利用できる回数に差があるのでは

ないか。 

 また、この助成制度について、申請の方法等が広報２月号に掲載された

が高齢者の多くは広報を読んでいない方が多く、恵山地域には防災行政無

線も整備されているので、放送による周知があってもよかったのではない

か。 

  

 まず、助成額については６，０００円で、プリペイドカードについては、

１２，０００円まで購入できますので、利用出来る回数はもう少し多くな

ります。 

 旧市内の病院に通院する場合には、金額的に制限されることとなります

が、地域による差をなくすこと、函館市全体で同一の制度にしたいという

こと、そして６，０００円の助成額については、遠くへ出かける場合は足

りないという感覚が強いと思いますが、制度の趣旨としては、経済的な支

援ではなく、社会参加の促進を目的としておりますのでご理解を頂きたい

と思います。 

 また、広報の関係でございますが、市政はこだて３月号に記事を掲載し

広報させていただきましたが、その記事の内容が「制度が変わります」と

いう主に旧市内在住者向けでしたので、旧４町村地域につきましては、新

たに制度が始まるという内容のチラシを作成し、広報に折込んでお知らせ

をしたところでございます。委員から目に止まらなかったというご指摘が

ございましたが、市政はこだて４月号にプリペイドカードの販売所も含め

た記事を掲載しておりますし、さらなる周知方法につきましては支所も含

めて改めて協議させていただきたいと思います。 

 

 大吉委員のご発言につきまして趣旨はわかりました。旧４町村地域には

防災行政無線が整備されておりますので、それらを活用して住民の方へ周

知していきたいと思います。 

 

 各家庭で、若い世代がいる家庭は説明してくれたり手続きなどもしてく

れて良いのですが、高齢者だけの家庭が多いので、広報の内容がなかなか

理解できませんし、防災行政無線で放送されても、聞き逃したりする場合

もあるので、すべての高齢者が理解していると思わないでいただきたいし、

老人クラブの集まりなどに係の方に来て頂きわかりやすい説明をしていた

だきたいと思います。 

 

 一人暮らしの世帯もございますので、町会とも連携して声掛け等を行な



 - 12 - 

 

 

小田 昭 

委員 

 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

斉藤勝昭 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

 

って行きたいと思います。 

 

 一人暮らしの世帯に関連して、交通機関の乗車料金助成の話については、

民生委員の方が訪問した際に、説明を行なってきておりますが、高齢者の

方には皆さんからも声掛けをしていただければと思います。 

 

 他にご質問・ご意見等ございますか。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

ご質問・ご意見等がないようですので、以上で交通機関乗車料金助成制度

の見直しについては終了致します。 

説明がおわりましたので，福祉部の成澤参事につきましては，退席してい

ただいて結構です。ありがとうございました。 

 

続いて地域振興全般に関する意見交換の②その他に入ります。委員の皆様

から何かご質問やご意見がございましたらお願い致します。 

 

東日本大震災により発生した、震災がれきの受け入れ処理について、報道

によれば、工藤市長は受け入れについて慎重な考え方であると思うのですが

が、被災地のことを考えれば、なんとかがれきの処理について協力できない

かなと思います。 

恵山地域には、合併前に建設して休止している焼却施設がありますし、北

海道でも放射線物質についての一定基準ができたことから、岩手県や宮城県

のがれき処理に函館市も積極的に関わっていくべきではないのかなと思い

ますので、工藤市長にも一考をお願いしたいですし、機会がありましたら三

上支所長から工藤市長に対してその辺の考え方を伝えていただきたいと思

います。 

 

震災がれきの受け入れ処理については、北海道の基準が設けられ、それを

受けて函館市として４月６日頃までに国に回答する予定ですし、環境部にお

いても、休止している焼却施設が恵山にあるということは把握しておると思

いますので、それを踏まえて今後協議されていくと思います。 

 

昨年の東日本大震災の後、避難所や避難路について見直すとの説明があり

ましたが、その後それについての報告がなかったと思います。聞くところに

よると北海道で津波のシミュレーションによる浸水予測図ができるのを待

って市としての対策を考えているとのことですが、市民からすれば市の動き

が見えてこない。 
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三上支所長 

 

 

 

 

 

田中麗子 

委員 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

小田 昭 

委員 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

津波に関しては、委員がおっしゃるように北海道の見解を待たなければな

りませんが、この地域審議会でも報告させて頂きましたとおり、中浜町と女

那川町で計３箇所、町会等と連携し、地権者の了解を得て草刈りを行い、避

難できる場所を確保するなど、恵山支所としてできる事は実施しております

のでご理解頂きたいと思います。 

 

柏野会館の前に木々がありますが、枝打ちや刈り払いがされていない。こ

れからつつじ祭りなどで観光客が来訪する時期を迎えるので、見栄えを良く

して欲しい。それから、会館の周りの草刈りについてもかなりの高さまで伸

びないと草刈りをしてくれない。管理をきちんとして欲しい。 

 

地域会館については、恵山地区町会連合会が指定管理者になっており、管

理を委託しており、各会館には各町会がお願いしている管理人がおりますの

で、大きな木で管理人の手に負えない場合などは支所としてもお手伝いいた

しますが、それ以外は管理人にお願いしている状態だと思います。 

 

先日、女那川会館付近で、尻岸内川の堆積した土砂の除去をして頂きまし

たが、国道の橋付近で元々の河床から２メートル程堆積して河床が高い状態

となっているので、継続して実施いただきたい。 

 

河川の堆積土砂の除去については、数年前に実施していただき、この間も

継続して実施いただくよう北海道に要望してきたところですが、台風などで

川水が濁る場合はやむを得ないのですが、堆積土砂の除去作業により発生し

た川水の濁りが海に流入すると人災と申しますか、漁業へ影響することもあ

り、それらの地元協議が必要なことなどにより実施については慎重に行なっ

ているとのことでございます。 

 

この冬の大雪は、約２０年数年ぶりの大雪であったと思いますが、除雪に

関して、除雪車が通ったあとは乗用車が１台通れる幅でしかなく、車同士が

すれ違えない状態でした。お金と時間をかけて除雪しているのですから、も

う少し幅広く除雪していただいたい。 

また、除雪車には作業員が１人乗車で行なっており、児童の下校時間に当

たる場面を何度か見て大きな危険を感じている。改善すべきではないか。 

 

委員がおっしゃるように今年は２０年ぶりの大雪ということでありまし

たが、恵山地域で対応できる業者や車両は限られており、その中で段取りを

組んで除雪作業を行なっているため、恵山・柏野地区や日浦地区の除雪に入

る時間が遅くなり住民生活に支障がでたと聞いております。 
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鳴瀬道幸 

委員 

 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

沢田課長 

 

 

 

 

東福会長 

 

斉藤勝昭 

委員 

 

東福会長 

 

 

作業員の人数につきましては、安全管理の面と委託費の面からなかなか難

しいことではありますが、事故が起きてからでは遅いので、改善をするよう

にしていきたいと思います。 

 

これからは、除雪に関しても近所がみんなで助けあっていかなればならな

いと思います。確かに大きな道路などは業者にお願いするしかないでしょう

が、業者ばかりに頼っていられない状態になってきていると思います。除雪

に限らず自分たちでできることは自分でやるなど、地域ぐるみでやっていく

という形になっていかなければならないと思います。 

 

鳴瀬委員のおっしゃることもわかります。その一方で豊浦地区では３日も

除雪が入らなかったと言っている方がおりました。豊浦地区の海沿いは道道

ですので、市は市道以外関係ないということになるのでしょうか。 

 

私の自宅前も道道ですので、除雪については直接電話をかけて除雪を依頼

したこともあります。 

今年は２０数年ぶりの大雪の中、国道や道道、もちろん市道も除雪に関し

ては精一杯努力したと思いますし、地域の皆さんも努力されたと思います

が、それ以上に降雪があったということだと思います。 

いずれにせよ、除雪に関しましては危険な箇所がないか巡回確認し、当日

または翌日には除雪が行われるように努めてまいりたいと思います。 

 

他に意見等ございますか。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

事務局から１点ご報告致します。 

広報市政はこだての支所ページについて、３月号、４月号で変更について

記事が掲載されておりますが、５月号からは現在の支所１ページから４支所

で見開き２ページという形に変更となります。以上ご報告致します。 

 

ただいまの報告について、皆様から何かご質問やご意見等ございますか。 

 

今までの支所１ページでもあまり見ない人がいたのに、それが４支所見開

き２ページとなるなら、今以上に広報を見なくなる人がいるのではないか。 

 

他に意見等ございますか。 

 

（委員から「なし」の声） 
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東福会長 

 

 

 

 

 

 

 

発言がないようですので，議題４の地域振興全般に関する意見交換につい

ては以上で閉めさせて頂きます。貴重なご意見ありがとうございました。 

以上で本日の日程はすべて終了いたしました。 

次回の開催は，７月を予定しております。 

 日程，議題内容については，正副会長に一任願いたいと思いますが，よろ

しいでしょうか。 

 

＜委員一同，はいの声＞ 

 

以上で平成２３年度第３回函館市恵山地域審議会を終了致します。 

５ 閉 会（１５時５５分） 


